

Reg. Nr. 1.3.2.3

Nr. 14-18.090.05

Geschäftsbericht 2015 des Gemeinderats

Bericht der Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport (SKFS) zum Politikbereich 5, Kultur, Freizeit und Sport

Bericht an den Einwohnerrat

Die Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport (SKFS) dankt Christian Lupp und Claudia Pantellini für die aufschlussreichen Unterlagen, die notwendigen Zahlen sowie die kompetenten und transparenten Erläuterungen zum Produkt Kultur, Freizeit und Sport. Ebenfalls Gemeinderätin Christine Kaufmann wird für die im Geschäftsjahr 2015 geleistete Arbeit und Unterstützung gedankt.

Die SKFS behandelte eingehend den Geschäftsbericht des Gemeinderats 2015, der in verändertem, lese- und benutzerfreundlichem Layout vorliegt und diskutierte folgende Punkte vertieft:

- **Gesamtbudget:** Die SKFS schätzt den sorgfältigen Umgang mit Ressourcen und Finanzen und anerkennt, dass die Gesamtkosten gemäss Budgetvorgaben eingehalten wurden und wertet es sehr positiv, dass sich dieser Trend nach 2014 fortsetzt.
- **Kulturförderung:** Es wird bedauert, dass auf einseitigen Wunsch der Ausrichter des Stimmen-Festivals seit 2015 keine Konzerte mehr open air, sondern in der Reithalle im Wenkenpark stattfinden. Allenfalls ist eine neue Ausrichtung mit anderen Konzertveranstaltern einzuschlagen.
- **Museum:** Leider finden nicht alle Ausstellungen den gleichen Publikumsanklang, umso erfreulicher ist es feststellen zu können, dass nach einem Rückgang der Besucherzahlen im 2015 die aktuelle Ausstellung „Merk- und merkerwürdig. Im Wunderland“ bereits im ersten Quartal 2016 über 10'000 Museumsbesucher anlockte. Befriedigend sind die Fortschritte in der Neukonzeptionierung Museum. Das vom Beurteilungsgremium auserwählte Siegerteam wurde vom Gemeinderat genehmigt und die Einholung der Honorarofferte wurde erteilt. Die SKFS bedauert den Austritt der Museumsleitung, geht jedoch davon aus, dass mit einer Neubesetzung der Funktion die Neukonzeptionierung Museum nicht gefährdet wird und ist überzeugt, dass in der Übergangsphase der Museumsbetrieb wie bis anhin gewährleistet wird.
- **Bildende Kunst:** Um dem steten Besucherrückgang seit 2010 entgegenzuwirken und ein bisher fehlendes, klar erkennbares Profil zu bilden, sind grössere Anstrengungen notwendig. Die SKFS unterstützt die verschiedenen Massnahmen wie Reduktion der Ausstellungsanzahl von fünf auf vier, Fokus auf regionale Künstler und traditionelle Themen, Verstärkung mittels Veranstaltungen und Kooperationen und Intensivierung des Controllings, um eine Trendwende anzustreben.



Seite 2

- **Bibliothek:** Die SKFS hofft, dass die Auswertung der Besucherumfrage in den nächsten Leistungsauftrag einfließen wird und die nötigen Massnahmen dazu ergriffen werden. Der verzeichnete Rückgang der erwachsenen Besucherzahlen in der Bibliothek Niederholz ist erkannt und wird analysiert. Die SKFS sieht die Bemühungen, dies mittels Veranstaltungen, Zusammenarbeit mit der Volkshochschule Basel etc. zu verbessern.
- **Freizeit und Sportförderung:** Gemäss Anregung der SKFS wird die Parkplatzproblematik bei Grossanlässen, bspw. Basel-städtischer Schwingertag 2017, vertieft angegangen (Angebot Park & Ride etc.).
- **Freizeitangebot:** Die SKFS wertet die Neugestaltung des Burghügels und der Arena im Freizeitzentrum Landauer sehr positiv. Die SKFS begrüsst die baldige Sanierung des Hartplatzes als nächste Massnahme. Ebenfalls werden die Angebote wie Eisfläche bei entsprechender Winterwitterung (bisher im Sarasinpark) und Quartiertreffpunkt mit zusätzlichen Kaffeeöffnungszeiten am Vormittag unterstützt. Die SKFS richtet ihren Dank an die Verantwortlichen für ihre wichtige Arbeit im Freizeitzentrum Landauer.
- **Naturbad:** Die ausgezeichnete Sommersaison 2015, ohne schwerwiegende Unfälle, mit tollen Angeboten wie Nachtschwimmen und Aquarythm, war äusserst erfolgreich. Die Wasserqualität ist top, es gibt weder Fische noch Salmonellen im Naturbad. Wie in allen Schwimmbädern gibt es in den Spitzenzeiten Engpässe bei den Veloparkplätzen. Die SKFS befürwortet die erneute Publizierung des Ruftaxis. Die SKFS erwartet im Bereich des Übergangs zum Parkplatz sowie zum Spielplatz eine Verbesserung für alle Besucher und hofft, dass sich die Verwaltung weiter dafür einsetzt.
- **Sportanlagen Grendelmatte:** Der Betrieb wird hoch frequentiert, u.a. für Grossanlässe wie das Leichtathletikmeeting 2015 und funktioniert einwandfrei. Die SKFS möchte den Verantwortlichen vom Naturbad und der Grendelmatte ihren Dank aussprechen für ihre wertvolle Arbeit und deren Einsatz.

Antrag:

Die Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport stellt dem Einwohnerrat den Antrag, den Geschäftsbericht des Gemeinderats 2015 des Politikbereichs 5 Kultur Freizeit und Sport mit dem Detailbericht der Produktgruppen zur Kenntnis zu nehmen und die dazugehörige Produktsummenrechnung zu genehmigen.

Riehen, Mai 2016

Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport

Daniel Liederer, Präsident